

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Señor Director de «El Bien Público.»

Barcelona 4 de Abril de 1877.

Muy Sr. mio: Las últimas noticias de Oriente, que tanto han conmovido á los principales centros bursátiles de Europa, han alarmado también á los tenedores del papel de la Deuda Turca en esta capital, haciéndoles prever una próxima baja en dichos fondos si se confirman los rumores de que se hace eco estos días la prensa rusa. Bien es verdad que hasta ahora se han propalado versiones contradictorias referentes á los acuerdos tomados en vista de la acogida que ha merecido el general Ignatieff de las potencias que ha visitado recientemente; pero de todos modos hoy por hoy parece fuera de duda que el propósito del Gobierno del Czar es empezar la guerra cuanto antes, haciendo recaer la responsabilidad de este acto en las potencias que no han creído oportuno secundar sus miras.

Pocas Empresas habrá actualmente que den los buenos resultados de la compañía de Tramvías que se explotan en esta capital. La que va de Gracia al Cementerio y Pueblo Nuevo ha repartido este año á sus accionistas el 9 1/2 p. 100, y las demás es de esperar repartan en breve buenos dividendos, dada la buena Administración que está á su frente y el extraordinario número de pasajeros que continuamente transportan los vehículos de dichas Empresas.

El viernes último á las cuatro y media de la tarde se celebró con inusitada pompa el entierro del malogrado joven D. Juan Klein y Noriega, arquitecto municipal que fué de la ciudad de Reus y sub-jefe del Cuerpo de bomberos de esta Capital; el cual falleció hace pocos días víctima del cumplimiento de su deber al penetrar en el primer piso de una casa que se incendió en la calle del Hospital, para dictar las disposiciones oportunas á fin de atajar el voraz elemento. El Cuerpo Municipal, que costeó el entierro, y las demás autoridades y corporaciones oficiales, asistieron á dicho acto, seguidas de un numeroso acompañamiento que no bajaría de dos mil personas, representando todas las clases sociales de esta Capital. Barcelona entera se asoció á esta fúnebre manifestación que recorrió las principales calles, siendo acogida con marcadas pruebas de sentimiento por parte del inmenso gentío que las ocupaba.

El acto de la repartición de joyas á los autores de las composiciones premiadas en el certámen Clavé, tuvo lugar el lunes último en los jardines del Tivoli convenientemente dispuestos. Dió principio á la fiesta la ejecución de la magnífica cantata *Euterpe* que fué desempeñada magistralmente por la nutrida masa vocal é instrumental que tomó parte en ella. Acto seguido procedióse á la solemne repartición de premios (obra todos del modesto aurífice D. Joaquin Planas), que fueron concedidos á los Sres. siguientes: *Copa de plata y ébano*, á D. José Roca y Roca por su poesía «A Catalunya». *Ramo de pensamientos de plata*, á D. Eduardo Vidal por la suya «Los Llargaters». *Ramo de amapolas y espigas de plata* á D. Clemente Cuspínera por un «coro á voces solas», y *Ramo de laurel de roble y de plata*, á Don Claudio Martínez por una magnífica «Cantata». Los nombres de los autores premiados fueron recibidos con unánimes salvas de aplausos.

Está anunciado para salir esta tarde el vapor «Pasages» de la Compañía Lopez y C.^a que toma correspondencia y pasajeros para Puerto-Rico y la La Habana, haciendo antes escala en Valencia, Málaga y Cádiz. La semana próxima saldrá otro vapor para aquel destino, cuyo nombre ya le indicaré en mi próxima correspondencia.—F. C. B.

Seccion de noticias.

Madrid 1.º de abril.

Ya la política dá señales de volverse á animar. Ayer hubo animación en varios centros producida principalmente por el artículo «Memorial de agravios» publicado en la «Mañana» y que la «Correspondencia» de anoche atribuye al mismo señor Sagasta, según se desprende de un suelto en que sin nombrar á este hombre público lo describe de manera que todos lo adivinen.

Lo cierto es que el Senado, tal como va á ser constituido, preocupa á todo el mundo, y esta es la cuestión que el artículo de la «Mañana» ha puesto sobre el tapete. En cuanto esté formado el alto cuerpo, dicen los constitucionales, se ha hecho imposible el juego de los partidos, y con este motivo y sobre este tema se hacen muchos comentarios que no todos pueden repetirse en la prensa, dadas las condiciones en que esta se halla hoy.

Las dificultades se van amontonando en torno del señor Cánovas del Castillo y van creciendo á su paso los obstáculos; la situación se va haciendo cada día mas difícil para él, y en la próxima legislatura se va á encontrar con una oposición temible por su calidad mas que por su número.

Los centralistas se han decidido á reñir duras batallas, y cuentan que alguno de sus autorizados jefes ha roto el último lazo que le ligaba á la situación. El señor Elduayen no se ha avenido por ahora á tratos y arreglos, para los cuales sin embargo ha sido solicitado, y ha de dar mas de un disgusto al señor Cánovas.

En vano se trata de evitar la discusión política. Dícese que su intento es que las Cortes se ocupen solo del presupuesto y de la cuestión económica, pero todos sus esfuerzos se estrellarán ante la insistencia de las oposiciones, todos sus planes y proyectos no impedirán que venga la cuestión política y que venga tomando grandes proporciones y dando lugar á empeñadas luchas.

Por de pronto, ya parece que toda la habilidad del señor Cánovas no ha podido impedir que haya discurso de la corona, y si esto sucede, la discusión política viene en los primeros días de la legislatura, y viene por todo lo alto, como aquí se dice.

Parece que dentro de breves días sale para Barcelona el señor Gisbert, actual director de contribuciones.

En el ministerio de hacienda se trabaja activamente para los presupuestos. El señor Barzanallana está forjando el arma que le ha de matar.—G.

Madrid 1.º de abril.

Orgulloso debe de estar el señor Cánovas, con la soberana influencia que solo el anuncio de su regreso á la capital de España ejerce sobre la política, ó lo que ha dado en llamarse así desde algun tiempo á esta parte. Mañana vuelve á Madrid el señor pre-

sidente del consejo de ministros, y hoy todos los periódicos que há poco se quejaban de la escasez de noticias, rompen, desfilando ante sus sorprendidos lectores, cargados de una cosecha de «se dice» y de rumores que indican á todas luces la proximidad del árbitro de la situación, cuyo poderoso impulso logra concentrar maravillosamente todo el interés, toda la actualidad de sucesos mas ó menos políticos, al rededor de su apreciable persona. Unos anuncian que S. M. solemnizará su regreso á la capital de la monarquía con varios actos de clemencia y con un indulto general á la prensa periódica, otros que el señor ministro de hacienda someterá dentro de breves días á las deliberaciones de sus colegas de gabinete los presupuestos generales del Estado y que bastarán breves sesiones para el examen de las reformas propuestas y de las soluciones presentadas. Estos, como la «Política», señalan para la apertura de las Cortes «positivamente» el día 25 del corriente; aquellos, como el «Diario Español», el 24.

Segun el primero de dichos colegas, «después de realizado el viaje de S. M. con toda felicidad, los mismos ministros se sentarán en el banco azul; según el «Imparcial», podría antes ocurrir alguna novedad. Hasta aquí la política interior, porque abundan hoy materiales para todos los gustos. De asuntos ultramarinos dice lo siguiente la «Epoca»:

«El general Martínez Campos, al presentarse inopinadamente en la Habana á mediados del mes actual, no tuvo otro objeto que conferenciar con el general Jovellar y enterarse del estado de su salud, pues el capitán general de la isla se resiente de antiguos padecimientos. El general Martínez Campos instó vivamente al general Jovellar para que, consagrándose al cuidado de su salud, no deje de permanecer en el puesto de honor en que juntos prestan tan grandes servicios á su país.»

Aplíquese esto al rumor de que informé á Vd. oportunamente, relativo al regreso á la Península del actual gobernador general de la isla de Cuba y se logrará indudablemente la mas aproximada inteligencia del valor del copiado suelto. La política internacional tiene también su parte y no desprovista por cierto de positivo interés, en las columnas de la «Correspondencia», la cual asegura que el ministro plenipotenciario de Inglaterra en esta corte señor Layard, saldrá el martes para el nuevo cargo que se le ha conferido por el gobierno británico de representante de aquella nación en Turquía. El mismo diario anuncia la próxima llegada á Madrid de Mr. Oddo Russe, nombrado por la reina Victoria en reemplazo de Mr. Layard; pero, á juicio de la «Epoca», no sería extraño que sir Walsham, primer secretario de la legación inglesa en España, fuera al cabo el sucesor del digno diplomático que ha sido hasta ahora su jefe.

Ayer regresó á Madrid el señor ministro de marina y pasado mañana lo verificará el señor Mena y Zorrilla, director general de instrucción pública.

La exposición vinícola que debía inaugurarse hoy no se abrirá hasta el 15 del actual. S. M. el rey presidirá el acto.

Antes de terminar debo hacerme cargo de otro notable artículo que publica la «Mañana» de hoy. Así como ayer presentaba, á nombre del partido constitucional, su memorial de agravios, así ahora, al fijarse en las gestiones practicadas por radicales y posibilistas para llegar á una fusión dentro del

reconocimiento de la legalidad existente, arranca la máscara de la hipocresía que encubre determinados propósitos nobles, leales y patrióticos que han constituido y formarán siempre la norma tradicional durante su ya histórica carrera del antiguo progresismo. Una observación del diario constitucional merece notarse, sobre todo: la identidad de miras entre posibilistas y ministeriales, que el colega no acierta á determinar, si será efecto de una singular coincidencia ó de una consciente complicidad. «Los hechos, concluye la «Mañana,» logran esclarecerlo en breve plazo, y la historia, con mayor libertad que nosotros, podrá entonces atribuir á quien corresponda, la grave responsabilidad que entraña, en nuestro concepto, la iniciada fusión de posibilistas y radicales.»—X.

(«Crónica de Cataluña.»)

Madrid 4.º de abril.

Nos dice «La Política» que las Cortes se reunirán definitivamente el 25 del presente mes de abril. Desde el día 6 hasta el 20, según los diarios ministeriales, el Consejo de ministros se ocupará con toda detención del exámen de los proyectos del señor Barzanallana. Con motivo de estos anuncios reina alguna agitación en los círculos mercantiles y en los centros que se han formado para la defensa de los derechos é intereses de los contribuyentes y de los que se ven ó se creen ver amenazados por los proyectos del señor ministro de Hacienda. Figuran en primera línea los propietarios de salinas y los que tienen interés en esta industria, sobre todo en la provincia de Cádiz y en las gallegas. Las asociaciones llamadas ligas de contribuyentes de Cádiz, Málaga, Córdoba y Sevilla han acordado reunirse y formar una asociación central, invitando á las de las demás provincias á fin de establecer un centro en Madrid que asiduamente se ocupe del asunto, llame á su seno á los diputados, les procure datos y noticias y haga, por fin, las publicaciones y observaciones que sean necesarias.

Por su parte la Junta nombrada por los tenedores de la deuda, que se ha puesto asimismo en contacto con los comités franceses, ingleses y belgas, está resuelta á tomar una actitud no ménos enérgica ilustrando la opinión sobre estas delicadas materias.

Me asocio de todo corazón á estos esfuerzos y creo en efecto que las cuestiones económicas, desde ahora hasta que se voten por las Cortes los presupuestos del próximo ejercicio, cautivarán la atención general, porque constituyen el mayor de los males que pesan sobre esta desgraciada nación.

Es además necesario que la prensa y los centros mercantiles é industriales trabajen con afán en estos estudios, porque no pudiendo disponer las Cortes mas que de dos meses para el exámen y discusión de los presupuestos tanto en el Congreso como en el Senado, y habida cuenta de que inevitables discusiones políticas ocuparán gran parte de las sesiones, es muy de temer que la discusión no sea todo lo estensa y luminosa que las circunstancias reclaman.

Sobre los planes del señor Barzanallana se asegura que no reina la mayor unanimidad en el Consejo de ministros, sobre todo respecto al reestanco de la sal, mirado con malos ojos por los señores Calderón Collantes y Romero Robledo; el primero por el interés que le inspiran las provincias de Galicia, y el segundo por lo que afecta al comercio de las provincias andaluzas. Sin embargo, la cuestión no provocará ningún rompimiento en el seno del Consejo, siendo el ánimo del señor Cánovas que se someta todo al fallo inapelable del Congreso, dejando cierta holgura y libertad á los señores diputa-

dos para que resuelvan sobre este importante punto. No se si el señor Barzanallana se someterá á este laxo criterio del señor presidente del Consejo, criterio que le puede ser fatal; pero de todas suertes este método mas facilitará que dificultará la marcha de las discusiones.

Los diarios ministeriales vuelven á aconsejar una respetuosa prudencia en lo que toca á los proyectos de casamiento de S. M. el Rey. La verdad es, sin embargo, que los comentarios en este asunto han partido de la prensa ministerial, y si los nombres de las princesas van y vienen por las columnas de los diarios, de esta falta que algun diario cultísimo califica de lesa galantería, nadie tiene la culpa mas que la «Epoca» y el «Tiempo.» La prensa liberal, por unas ú otras razones, no ha discutido ni examinado candidaturas ni proyectos, limitándose á repetir lo que se decía, porque en honor de la verdad ni en poco ni en mucho le interesaba el asunto. A los amigos ó enemigos de la influencia montpensierista es á los que la cuestión ofrecía interés y son los únicos que lo han dilucidado.

Hace días que me ocupé de la próxima dimisión del general Jovellar y si bien la noticia entonces fué desmentida; convienen al fin los diarios ministeriales en que habiéndose renovado antiguos padecimientos del general pensó dimitir y añaden que el viaje del general Martínez Campos á la Habana ha tenido por principal objeto disuadir al general Jovellar de sus propósitos, lo que no ha conseguido según mis noticias.—...

(«Imprenta.»)

LA CUESTION DE ORIENTE.

Ha sido definitivamente firmado en Lóndres el protocolo que las potencias signatarias del tratado de París oponen á las resistencias pasivas y á la Constitución de la Sublime Puerta. Las graves dificultades que existían han desaparecido ante la dura ley de la necesidad en la última negociación. Creyóse por un momento imposible de todo punto la continuación de los «pourparlers.» La Gran Bretaña se aprestó á proteger material, aunque indirectamente, los intereses de Turquía, que en gran parte son los suyos propios, mientras el viejo canciller, príncipe Gortschakoff, lloraba desesperado al ver derrumbarse cuando consideraba mas seguro, el edificio de la política que inició en 1855. Es muy duro para el gobierno inglés verse obligado á fiar al éxito de las armas los intereses materiales y políticos que tienen directa relación con las cuestiones de Turquía. Debe ser realmente desconsoladora para un político tan consumado como el príncipe Gortschakoff la idea de abandonar la senda que emprendió hace 20 años.

La concordia y el equilibrio europeos corrian quizás peligro por la falta de algunas concesiones y por no sobreponerse, con un pequeño esfuerzo de voluntad, al odio instintivo que existe entre rusos é ingleses, y que, sin que se dieran cuenta de ello, se había infiltrado en los ánimos de lord Derby, el general Ignatieff y el conde de Schouvaloff. El esfuerzo ha sido hecho, y vistas las causas del protocolo con ojos mas conciliadores, y libres ya de pasión los espíritus, ha sido posible ceder un tanto para que desaparezca la inminencia de una guerra si Turquía consiente en hacer la paz con el Montenegro y en dar su aprobación al protocolo. El párrafo de este documento concerniente al desarme, motivo de disidencia, formará por sí solo una pieza aparte: una especie de «memorandum» dirigido por el canciller ruso á su embajador en Lóndres, del cual dará éste copia autorizada al gobierno de Su Majestad británica. La movilización será tratada di-

rectamente entre los gabinetes de Stambul y San Petersburgo, por medio de un embajador del primero cerca del segundo; y de este modo se orilla una grave dificultad, á la cual hasta ahora no se había prestado grande atención, á pesar de presentarme amenazadora é intrincada para el porvenir. ¿Quién empezaría antes el desarme? Los rusos no pueden temer una insubordinación al modificar sus ejércitos, y podrán llevarla á cabo con prontitud, gracias á las vías férreas que cruzan los Estados del czar. Los turcos, en cambio, poseen un ejército formado en gran parte de tropas irregulares, indisciplinadas y semi salvajes, que naturalmente han de recibir con desagrado una orden que les impida merodear; con los medios de locomoción y de transporte, el desarme tardaría muchas semanas en operarse, y durante ese periodo habría tiempo sobrado para que los bashi-bazouks y compañeros se despidieran con actos feroces, de su vida aventurera, reproduciéndose con mas intensidad aun los conflictos de antes. No cabe, pues, duda alguna que todo cuanto se relaciona con la movilización de ambos ejércitos, ofrece graves y poderosas razones á los rusos para pedir que Turquía, antes de licenciar sus tropas, y para confirmar la idea de que del cumplimiento de este deseo dependerá principalmente la paz.

Los turcos podrían ceder por algunos días, pero en cambio necesitan una concesión que no vacilamos en declarar á su vez justa. El Montenegro, en vez de exigir una anexión de territorios que no afectase á la seguridad nacional turca, pide la cesión de fortalezas importantes, cuya concesión sería en sumo grado impolítica, puesto que la Sublime Puerta no puede cederlas á un poderoso enemigo, y con doble motivo si se considera que el príncipe Nikita, al formular sus demandas, obedece á las insinuaciones marcadas de Rusia, y se siente apoyado por la presencia del ejército ruso en las fronteras turcas. ¿No podría el príncipe Gortschakoff, autor de esas demandas, reducir estas para obtener de Turquía el desarme con el tiempo suficiente de anticipación, y asegurar así la paz europea?

El nombramiento de M. Layard para la embajada de Constantinopla es una garantía de que estas negociaciones se llevarán á cabo, dominando en ambas partes el sentimiento de concordia que hasta los últimos días no ha tenido la cuestión de Oriente.

Escribe al «Pall Mall Gazette» su corresponsal de Copenhague el 19 de Marzo próximo pasado, que el rey de Dinamarca ha estado á punto de ser víctima de un carnicero. Volvía el rey el viérnes de un paseo matinal, acompañado de un perrito blanco ratonero, cuando al pasar por el mercado de los carniceros, situado casi en el centro de la ciudad, donde hay cerca de 200 puestos, un perro mastín se abalanzó repentinamente sobre el ratonero; naturalmente, el rey quiso separarlos, y para ahuyentar al mastín le pegó en la cabeza con su bastón. El dueño del mastín, que parece ser una persona muy violenta, sin conocer al rey, salió furioso á la defensa de su perro, y empezó por insultar á S. M. en los términos mas soeces, y concluyó con amenazarle. Afortunadamente pasó entonces por allí un agente de policía que lo reconoció y se lo dijo al carnicero impidiendo de esta manera que este hubiera llevado á cabo sus amenazas.

(«Debates.»)

MADRID 2 DE ABRIL.

Hoy publica la «Gaceta», entre otros, el siguiente despacho telegráfico relativo al viaje de S. M. y A. R.

Granada, 1.º de abril, 7:50 noche.—El excelentísimo señor ministro de Estado al de la Gobernación:

«S. M. el rey y S. A. R. la Serma. señora princesa de Asturias han llegado á esta ciudad á las 9 y 30 minutos de la mañana de hoy.

S. M. que ha hecho su entrada á caballo, ha sido vitoreado con el mayor entusiasmo por la inmensa muchedumbre que le ha seguido hasta la catedral donde se ha cantado un solemne «Te-Deum» y misa en que predicó el Excmo. Sr. arzobispo.

Después S. M. y su augusta hermana visitaron la capilla de los reyes católicos, dirigiéndose luego al ayuntamiento desde cuyos balcones presenciaron el desfile de las tropas de la guarnición. Acto seguido tuvo lugar una brillante recepción, á la que asistieron todas las autoridades, corporaciones y personas distinguidas de la ciudad.

Concluido el almuerzo, S. M. y A. R. se han dirigido á la Alhambra, recorriendo detenidamente todas sus habitaciones y admirando el magnífico panorama que se domina desde la torre de la Vela.

El palacio del Generalife y sus jardines también han sido visitados, y al regreso de S. M. y de S. A. R. han entrado en la iglesia de San Jerónimo, donde se halla el sepulcro del Gran Capitán, visitando á continuación el depósito de caballos para la remonta y otros establecimientos.

Esta noche, después de la comida oficial, S. M. el rey y su augusta hermana se proponen asistir á los dos teatros accediendo á las peticiones que al efecto se les han dirigido.»

(«Crónica de Cataluña.»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Sevilla 31 de marzo.

S. M. el Rey ha colocado la primera piedra en el monumento de San Fernando, y ha visitado el Archivo de Indias y la Fábrica de tabacos donde se le ha hecho una ovación. Por la tarde ha estado en Tablada presenciando el derribo de los toros. En el tránsito ha sido vitoreado.

A las nueve de la noche sale para Granada.

Granada 1.º de abril.

S. M. el Rey y S. A. R. la princesa de Asturias han llegado á las diez de la mañana.

S. M. ha entrado á caballo y ha recibido una ovación. En la Catedral se ha cantado el Te-Deum y se ha celebrado una misa, y el Rey ha visitado después los sepulcros de los Reyes Católicos.

Terminado el desfile de las tropas, ha habido recepción que ha estado brillantísima.

Por la tarde ha visitado S. M. la Alhambra, el Generalife, los cuarteles y el Hospital, reinando grande entusiasmo en el tránsito.

Mañana sale S. M. para Antequera.

Madrid 1.º de abril.

La reunión general del partido moderado se verificará el último domingo de abril.

S. M. el Rey permanecerá hoy y mañana en Granada, el martes en Córdoba, saliendo el miércoles para Madrid, donde llegará el jueves por la mañana.

Ha aparecido el diario constitucional «Los Debates.»

El martes regresa el general Serrano.

Se dice que á primeros de abril presidirá el Prentendiente una reunión fuera de París.

París 1.º de abril.

El duque Decazes ha salido para Cannes donde permanecerá unos quince días.

El Papa dió ayer audiencia á unos mil extranjeros.

Constantinopla.—Corre el rumor de que Reouf-Bajá será enviado con una comisión diplomática á San Petersburgo.

(«Diario de Barlona.»)

Madrid 2.

S. M. llegó á Granada ayer á las nueve de la mañana, dirigiéndose á la Catedral y asistiendo á los divinos oficios. Hospedóse en la Casa Ayuntamiento, desde donde presenció el desfile; invitó á almorzar á los preladados de Granada y Guadix y al Capitán general, y después visitó los restos de los reyes católicos depositados en la capilla real, recorriendo detenidamente la Alhambra.

El vapor «Isla de Cuba» que arribó anteayer á la Coruña procedente de la Habana, zarpó después con rumbo á Santander y embarrancó ayer cerca de Suances.

Ayer á las dos de la tarde salió de Córdoba el Presidente del Consejo, que llegará á Madrid hoy.

En círculos autorizados se rectifican las noticias de la prensa ministerial, y anticipan al 20 del corriente la apertura de las Cámaras, que se verificará en el Senado, habiendo mensaje real.

Añádese que pasará el mensaje inmediatamente al Congreso, cuya mesa se constituirá el 21 y las secciones el 22.

Los respectivos ministros presentarán los presupuestos y la ley electoral de diputados, que se discutirán simultáneamente después de discutido el mensaje.

Interin se debatirá el mensaje en el Congreso, examinará el Senado las calidades y las actas de los senadores.

La «Gaceta» publica los decretos de indultos concedidos por el Rey el Viernes Santo.

El vapor-correo «Isla de Cuba» de la compañía Lopez, ha embarrancado á tres leguas de Suances, provincia de Santander. Ha sufrido este percance á causa de las nieblas densas que había. Dúdase que pueda salvarse el casco por haber embarrancado en un banco de piedra. Con los auxilios enviados desde Santander se recogió la tripulación, los pasajeros y toda la correspondencia y se trabaja para salvar la carga.

Han llegado el presidente del Consejo y el capitán general, habiendo conferenciado aquel después con sus compañeros.

París 2.

Bismarck con motivo de su cumpleaños ha sido visitado por el emperador y el heredero, y ha recibido numerosas felicitaciones.

El gabinete de San Petersburgo notificará inmediatamente el protocolo á la Puerta.

En Constantinopla nada hay acordado respecto al envío de un comisionado á San Petersburgo.

El día 5 se depositará en la Cámara de los comunes el texto del protocolo.

Las potencias han propuesto como medida de transacción que se desmantele el Niksich.

La Puerta se muestra deseosa de paz y se prepara á licenciar las fuerzas irregulares.

El «Golos» sostiene que Rusia ha adquirido en el protocolo el derecho de emplear medidas coercitivas si Turquía no cumple lo ofrecido.

París 3.

Niégame que exista la fiebre en Rio Janeiro.

El Papa está indispuerto.

Bismarck ha dimitido, supónese por hallarse en disidencia en la cuestión del protocolo.

Considérase la paz asegurada solo con que Rusia retire las tropas.

Madrid 3 de abril.

S. M. llegó á Loja ayer á las tres de la tarde y salió una hora después para Antequera. Hoy acep-

tará un almuerzo en la posesión del marqués de Vega Armijo, cerca de Córdoba, de cuya ciudad saldrá el jueves á las seis de la mañana, llegando á Madrid á las seis de la tarde de dicho día.

El nombramiento de senadores vitalicios se publicará después del regreso de S. M. y conocido el resultado de las elecciones.

La prensa ministerial anuncia anoche que habrá discurso de la Corona en el acto de la apertura de las Cortes. Antes de dicha apertura habrá varias reuniones de diputados de la mayoría que comienzan á venir ya á Madrid.

París 3 de abril.

No ha sido admitida la dimisión del príncipe de Bismarck, á quien se concede empero un año de licencia. Le reemplazará interinamente en el cargo de canciller el ministro de Estado Bulow.

Se interpreta el texto del protocolo en el sentido de que da derecho á las potencias á ejercer una vigilancia activa en los actos del gobierno turco.

La Puerta firmó condicionalmente el protocolo por mediación de agentes ingleses.

La prefectura ha disuelto el comité católico de París.

(«Imprenta.»)

Crónica Local.

El vapor-correo «Isla de Cuba» que procedente de la Habana, ha embarrancado poco antes de llegar al puerto de Santander, es uno de los más antiguos que posee la compañía Lopez.

La causa de este grave percance ha sido la densa niebla que envolvía toda la costa y la necesidad que tenía el buque, por la circunstancia de ser barco-correo, de entrar en puerto y no poderse ir mar adentro.

Dúdase que el casco pueda salvarse, por ser de piedra el bajo en que ha embarrancado; pero afortunadamente han desembarcado toda la tripulación y pasajeros, la correspondencia oficial y pública no ha sufrido avería alguna, y parece se trabajaba activamente en el salvamento de la carga.

Segun Real Decreto expedido por el Ministerio de Hacienda, desde el 1.º de julio próximo tan solo se permitirá á los particulares introducir en cada año, para su consumo, 4000 tabacos torcidos, 20 kilogramos de picadura y 2000 cajetillas de cigarrillos, cualquiera que sea su procedencia; entendiéndose que desde 1.º setiembre las existencias que se encuentren en poder de los particulares, excedentes de las cantidades autorizadas, serán declaradas de comiso.

En un pueblo de la provincia de Alicante acaban de contraer matrimonio dos cónyuges, entre los cuales reunen la friolera de 145 años de edad, teniendo el esposo 75 y la esposa 70.

A la comida han asistido cuatro hijos casados del novio y tres de la novia, con sus respectivas mugeres é hijos de diferentes edades, reuniéndose 34 nietos de ambos contrayentes, y figurando en la mesa 50 individuos todos de la familia.

A las seis de ayer tarde salió para Palma el vapor-correo Mahónés.

Vale más algo que nada.—A las clases pasivas de estas Islas se les ha abierto el pago de la mensualidad de julio del año 1876.

El próximo domingo tendrá lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen la procesión de la Comunión Pascual á enfermos é impedidos, administrada por el señor Rector de dicha parroquia, asistiendo una comisión del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Seccion comercial.

Revista de precios de la plaza de Barcelona del 31 de marzo, última publicada.

ALGODONES.—Muy encalmados y con precios flojos por ser lento el consumo, tanto ó mas que por la poca salida que tienen sus productos por la escasez de agua en las fábricas que tienen este agente por motor. A pesar de ello los precios avisados no han sufrido variacion notable; son únicamente algo mas fáciles.

AZUCARES.—Las 440 cajas de la nueva zafra que traía el «Rengo» han sido vendidas en Alicante. Han entrado en Cádiz 1,000 bayones Manila, n.º 12, y han sido vendidos á 38 pesetas el quintal de 41'60 kil., esto es, una peseta mas que la partida anterior por conceptuarse esta de mejor clase. En los Peninsulares sin otra novedad que el arribo de 130 sacos.

ACEITES DE OLIVA.—Las entradas han sido algo mas regulares, pero las operaciones han continuado dejando que desear por haber pocas necesidades. Los precios sin variacion ninguna, bien sostenidos los que anunciamos en nuestra anterior.

AGUARDIENTES DE VINO.—La calma continúa en ellos, pero de una manera absoluta, rara vez vista tan intensa. Los precios, en estado de postracion tal, permanecen flojos, algo mas fáciles que cuando nuestra última, apreciándose hoy la jerezana de espíritu 35 grados, buen gusto, de 91 á 92 duros con casco á bordo.

IDEM DE INDUSTRIA.—Mas abatidos todavía, siendo mucha su existencia y poco menos que nula su demanda. Con tal motivo, sus precios han declinado, hallándose fácilmente los espíritus 35 grados de 80 á 81 duros por pipa.

ALGARROBAS.—La falta de arribos y el descenso que han tenido los precios ha motivado alguna mayor animacion en las transacciones. Las ventas efectuadas son por quintal de 41'60 kilóg. al pié de bordo. Vinaroz á 4'75.—Tortosa á 4'50.—Balears de 4 á 4'06 pesetas.—Castellon sin existencias.

ARVEJONES.—Sin operaciones, quedando alguna existencia en almacen.

CAFES.—Sin arribos ni ventas. La existencia reducida, pero los compradores retraidos como si no hubiese consumo. Los precios, en su consecuencia, son nominales.

CACAOS.—Han entrado 200 sacos de Cuba por «Nueva Ventura»; se pretenden por ellos 8 sueldos libra ó ptas. 2'66 el kil. Tambien han entrado 200 sacos Guayaquil, de Cette; están por vender. Unos 70 sacos que vinieron poco hace del extranjero tambien, clase baja, se han realizado, como se han realizado además 150 sacos de almacen para fuera provincia. En los directos nada ha ocurrido que merezca ser sabido, continúan bien sostenidos, sin variacion los precios avisados.

CUEROS.—Han entrado 2,200 de Pto. Rico por el «San José.» Están por descargar. Las ventas se reducen á picos sin significacion, pues los de que tenemos noticia en cueros, terneras y caballas no llegan á 2,500 piezas. Este mercado, á pesar de venir noticias bastante satisfactorias del extranjero, se presenta flojo, retraidos los compradores por la inactividad del consumo y la regular existencia que hay, aunque no en clases de peso que son las que hoy se solicitan con preferencia.

CEBADA.—Se ha colocado una partida procedente de Sevilla á 7'75 y otra del extranjero á 7'25 pesetas los 70 litros.

HABICHUELAS.—Sin operaciones, continuando con escasa demanda.

HABONES.—De Sevilla llegaron dos partidas que

se cedieron á 10'25 pesetas los 70 litros. No quedan existencias.

HARINAS.—Sigue la misma postracion que hace algun tiempo venimos señalando, sin que por otra parte disminuya la crecida existencia que contamos en plaza. Cotizamos 1.ª Castilla de 16'75 á 17'25—2.ª de 15 á 15'75—1.ª fábrica superior de 17'75 á 18'25—1.ª id. regular de 17 á 17'75—2.ª de 15'25 á 15'75 inclusos los consumos. Sin derechos 3.ª de 10'50 á 13'25—4.ª de 6'25 á 7 pesetas los 41'60 kilos.

MAIZ.—Con operaciones regulares, habiéndose efectuado algunos picos de Tortosa de 10'25 á 10'62 y otros de Mazagan (Africa) de 9'75 á 10 pesetas los 70 litros, siendo bastantes regulares las existencias.

PETRÓLEOS.—Abatidos. No es mucha la existencia, pero disminuye rápidamente el consumo, que es ya poco. Así es, que los precios están mal determinados.

SALVADOS.—Continúan con mucha demanda y escaseando bastante las existencias, pagándose de 3'12 á 3'25.—Salvadillo á 2'88 y Menudillo de 3 á 3'12 pesetas los 70 litros.—Salvado francés se ha cedido de 2'06 á 2'12 la dicha cabida.

TELEGRAMAS COMERCIALES.

Matanzas 31 de marzo.—Vendió «Arauco» tasajo 42 3/4 bonificacion 8 por 100.

Charleston 2 de abril.—Algodon 12 1/4 firme.

Habana.—Llegó «Voladura» 29 marzo.—Oro, 126 1/2.—Vino, 112, de baja.

Llegó «Dolores.»—Vino, 115 nominal.

Liverpool 3 abril.—Ventas de algodón, 15 1/20,000 balas.—Mercado animado.—Alza de 1/8.

Havre 3 de abril.—Mercado en alza.

New-York 2 de abril.—Algodon, 11, 5/8.—Oro, 4 7/8.—Arribos 9,000 balas en tres dias.

Seccion recreativa.

Entraron en una panadería dos prójimos elegantemente vestidos que pidieron dos cuartos de pan, dando en cambio una moneda de cuatro duros. El panadero devolvió el cambio al comprador, á la sazón que el otro sujeto dijo: «Tengo suelto, ahí van dos cuartos, devuelva V. la moneda á mi amigo.» Así lo hizo el panadero, y los ladrones, pues tales eran los compradores, se alzaron con la vuelta y con la moneda de cuatro duros. El panadero se puso en persecucion de los rateros. Iba ya á dar alcance al que le habia llevado sus cuartos, cuando llegaban á un puente. El ladrón, temeroso de ser preso, se echó al Sena. El panadero, excelente nadador, imitó este ejemplo, y el criminal y la victima dieron principio á una curiosa lucha acuática. El panadero logró salvar al ladrón, que no sabia nadar, y al llevarlo á la cárcel recibió, no solo la moneda de cuatro duros que le correspondia, sino cinco duros más que le entregó el comisario de policía como prima legal que corresponde á toda persona que salva á otra que se ahoga. Este caso prueba que el ladrón que le roba á uno cuatro duros, puede ser causa de que gane legalmente cinco duros el robado.

—Habla un médico del poco aprecio que hacen de la vida los pueblos no muy civilizados. —En china, dijo uno de sus oyentes, cuando alguno, es condenado á muerte, encuentra con facilidad por una corta suma quien se preste á reemplazarle. —Si, contestó el doctor con distraccion; hay allí muchos pobres diablos que se ocupan en sustituir á los condenados *para ganarse la vida.*

—Un calavera de chispa anotó por orden alfabético en un gran libro, magníficamente enmendado, la filiacion y la direcciu de todos sus amigos y conocidos, que disfrutaban de mil duros de renta para arriba, habiendo puesto en el tomo el siguiente titulo: «Diccionario de los conocimientos útiles.»

—En un café—Mozo, ¿tiene usted riñones?—Si señor.—Pues si estan buenos, traigame usted una racion.—Pida usted otra cosa señorito, porque la verdad, hoy me duelen un poco.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Guillermo abad, y San Celestino papa y confesor.

CULTOS.

Córte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la ayuda-parroquia, de 6 á 8 de la tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

El domingo próximo en la ermita de Ntra. Señora de Gracia se empezará un triduo dedicado á la Sma. Virgen. A las 5 de la tarde se rezará el Sto. Rosario, despues se cantará una deprecacion con acompañamiento de armonium seguirá sermon que dirá el R. P. Ricart de la compañía de Jesus, finalizando con un solemne «Te-Deum.»

Los dos dias siguientes y á la misma hora se practicarán los mismos cultos ménos el sermon y el «Te-Deum.»

Santo de mañana.

San Epifanio obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Barcelona en 1 d. vapor-correo «Menorca,» c. don José Pons, con 22 trips., 37 pas., varios efectos y la correspondencia.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 5.—6'00 t.

Mahon 5.—8'38 n.

Corre el rumor de que Rusia ha alistado dos mil carlistas que se hallaban refugiados en Francia.

Interior, 11'40.

Exterior, 12'72.

Bonos, 57'00.

Anuncios.

MAHON.

Comandancia de Ingenieros.

Debiendo verificarse exámenes de ingreso en la Academia de Ingenieros en 12 de Julio próximo para la admision de alumnos, pueden presentarse al concurso todos los que reuniendo la aptitud y robustez necesaria para servir en el ejército, se hallen debidamente autorizados para verificarlo.

El programa correspondiente, se halla de manifiesto en las oficinas de esta Comandancia.—Mahon 5 de Abril de 1877. El Comandante Coronel de la Plaza, Mariano Esteban.

Para alquilar.

Lo está la casa número 61 de la calle del Castillo con accesorio en la de la Plana. Informarán en la misma calle del Castillo número 78.

4

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.